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Hay una peruana que 
se llama Año Nuevo 

En todo el país

Mesa Técnica en San Martín aborda la construcción de  carreteras y conflictos sociales en comunidades indígenas

Y exigen menos agua, creadas con el uso de rayos gamma

Viajaron a fiesta con pasajes pagados por el Congreso

Producción de petróleo en Perú creció �.�� en ���� respecto al ����

Campeonato Nacional se realiza en Lima, del �� al �� de enero 

Minam  debido a lluvias 

Destacan aporte Lote 95 Petrotal
en mayor producción de petróleo

BÁSQUET DE
UCAYALI TRABAJA
PARA SUB 17

Por presuntas irregularidades en  Gerencia de Infraestructura: 

ANTICORRUPCION
INTERVIENE AL
Municipio Neshuya

Priorizan carretera 
de Pongo Isla-Sta.

Rosillo-Orellana

CEPREUNIA 2025
inicia clases 
lunes 13 de enero

Y bloquea vía Oxapampa-Puente Paucartambo

Huaico causa caída 
de camioneta a río 

Monitorean activación 
quebradas en Ucayali

En la Reserva Comunal El Sira

Registran a un
paujil por 1ra

vez en video 

Minedu adjudicará 
más de 48,083 
plazas docentes

Presentan denuncia 
constitucional contra 

siete congresistas
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Por: Víctor CORCOBA HERRERO/ Escritor

Este lunes 13 de enero, la 
Universidad Nacional Inter-
cultural de la Amazonía 
(UNIA) dará inicio a las cla-
ses de su Centro Pre Univer-
sitario (CEPRE-UNIA), un es-
pacio diseñado para brindar 
a los jóvenes una prepara-
ción de calidad con docentes 
altamente calificados y de 
amplia experiencia en la en-
señanza universitaria.
El Dr. Carlos Gonzáles Pine-
do, Director del CEPRE-
UNIA, señaló que hay una 
gran expectativa por parte de 
los jóvenes de la región Uca-
yali, tanto de zonas rurales 
como urbanas, así como de 
un importante grupo prove-
niente del departamento de 
Amazonas. Este interés rea-
firma el compromiso de la 
UNIA de ofrecer formación 
académica que prepare a los 
estudiantes no solo para ac-
ceder a esta casa de estu-
dios, sino también para pos-
tular a cualquier universidad 
del país.
Las clases se desarrollarán 
de manera 100% presencial 
en el local del CIA-UNIA, con 

dos turnos disponibles: Tur-
no mañana: de 7:00 a. m. a 
12:30 p.m. y Turno tarde: de 
1:00 p.m. a 6:20 p.m. Los es-
tudiantes podrán prepararse 
para postular a las siguientes 
carreras profesionales: 
Escuela de Educación Inicial 
Intercultural Bilingüe, Escue-
la de Educación Primaria 
Intercultural Bilingüe, Inge-
niería Agroforestal Acuícola 
e Ingeniería Agroindustrial.
Un incentivo adicional para 
los estudiantes es que aque-
llos que obtengan los prime-
ros puestos en el CEPRE-
UNIA serán beneficiados con 
el ingreso directo a la univer-
sidad, motivándolos a esfor-
zarse y alcanzar sus metas 
académicas. Las inscripcio-
nes serán hasta este viernes 
10 de enero, en las oficinas 
del CEPRE, Av. Yarinacocha 

N° 2381 o comunicarse al ce-
lular 961631875.
La UNIA reafirma su compro-
miso de contribuir al desarro-
llo educativo de los jóvenes 

de la Amazonía, brindando 
oportunidades de calidad pa-
ra su crecimiento académico 
y profesional.

Después de años de estan-
camiento, el básquetbol en 
Ucayali vuelve a cobrar vi-
da gracias al esfuerzo y de-
dicación de un grupo de 
apasionados. La reactiva-
ción de la Liga Distrital Mix-
ta de básquet de Callería, 
presidida por el abogado 
Manuel Perea García, mar-
ca un nuevo comienzo para 
este deporte en la región.
El profesor Welinton Arbil-
do Pezo, único promotor 
del básquetbol en Ucayali, 
ha trabajado incansable-
mente con cuatro clubes lo-
cales (Raptol, Huánuco, 
Brian y Pedagógico) para 
conformar un seleccionado 
que representará a la re-
gión en el Campeonato Na-
cional SUB17, programado 
para los días 20 al 24 de 
enero en Lima.
"Estamos emocionados de 
volver a competir a nivel na-
cional", expresó Arbildo Pe-
zo. "Nuestro objetivo es de-
mostrar el talento y la pa-
sión de los jóvenes ucayali-
nos por el básquetbol".
La reactivación de la liga y 
la participación en el cam-
peonato nacional son un pa-
so importante para el desa-

rrollo del deporte en la re-
gión. Los organizadores es-
peran que este esfuerzo im-
pulse el crecimiento del bás-
quetbol en Ucayali y inspire 
a nuevas generaciones de 
jugadores.
"Queremos demostrar que 
el básquetbol sigue vivo en 
Ucayali", dijo el presidente 
de la liga, Manuel Perea 
García. "Estamos compro-
metidos con el desarrollo 
del deporte y la juventud en 
nuestra región".
El seleccionado ucayalino 
se encuentra en intensos 
entrenamientos para pre-
pararse para el campeona-
to. Los expertos predicen 
una buena actuación del 
equipo, gracias a la expe-
riencia y dedicación del pro-
fesor Arbildo Pezo.
La comunidad ucayalina se 
encuentra expectante por 
el regreso del básquetbol a 
la escena deportiva local. 
La reactivación de la liga y 
la participación en el cam-
peonato nacional son un 
motivo de orgullo y espe-
ranza para el futuro del de-
porte en la región. J.Casti-
llo

Fuente: Fernando Valdivia Correa

Miércoles 08 de

enero 2025

CAU se sumará a
Caravanas MPCP

Para fortalecer la institucionalidad y la interculturalidad

LA JUSTICIA COMO
INSTRUMENTO DE VENGANZA

Fuente: David Auris Villegas

Fuente: COMERCIO

Nuevo presidente Corte Superior de San Martín 

SUNEDU saluda al 
rector Dr.Juan López

En Bagua Grande. Su compañero se encuentra grave en hospital 

MPAA REALIZÓ 
MANTENIMIENTO 
EN CALLE TACNA

Incendio deja en cenizas
a tres viviendas

En San Luis Banda de Shilcayo

El decano del Colegio de Abo-
gados de Ucayali, Billy Eyza-

guirre Tuesta, anunció que 
los integrantes de su orden 

profesional se sumarán a par-
tir de este año a los servicios 

que brinda la Municipalidad 
Provincial de Coronel Porti-
llo a través de la Caravanas 
Municipales. 
Según el decano del CAU, 
esta alianza fortalecerá la 
institucionalidad del colegio 
y permitirá una mayor cone-
xión con la sociedad. "Nos 
comprometemos a contri-
buir en las ferias de manera 
activa, ofreciendo asesora-
miento en procesos civiles, 
penales y laborales", afirmó.
Por su parte, el alcalde en-
cargado de la Municipalidad 
Provincial de Coronel Porti-
llo, Gianpoll Torres Ruiz, des-
tacó la política de puertas 
abiertas de la entidad edil, 
que permite dialogar y tomar 
acuerdos que beneficien a 
la población. Además, anun-
ció que la municipalidad con-
tribuirá con su experiencia 
para brindar talleres vaca-
cionales a los hijos de los co-
legiados, con actividades de-
portivas y oratorias.
Este acuerdo refleja el com-
promiso de ambas institu-
ciones con el bienestar y de-
sarrollo de la comunidad. La 
Municipalidad Provincial de 
Coronel Portillo se compro-
mete a trabajar juntos para 
mejorar la calidad de vida de 
los ciudadanos. J.Castillo

Por aniversario de la UNIA 

Básquet de Ucayali
trabaja para SUB 17

Campeonato Nacional se realiza en Lima, del �� al �� de enero 
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BALEAN A 
“prestamista” 

Para quitarle su dinero

Tras naufragar la embarcación donde viajaba con sus padres, en el rio Aguaytía

Local/Policial
Miércoles 08 de

enero 2025

Sustrayendo dinero en cajero de Pucallpa. Hábilmente suplanto identidad de la agraviada

Cayó mujer con tarjeta
robada en Arequipa 

El jefe de la RENIEC San 
Martín Alto Amazonas -

Loreto- Manuel Jesús Valdez 
Andia, comentó las largas co-

las que se forman en las afue-
ras de las oficinas de Reniec 
en Moyobamba y Tarapoto.
Dijo que “La atención se nor-
malizará en los próximos 
días, como resultado del  
concurso público nacional.” 
“En nuestra parte estamos 
reubicando personal, la gen-
te no ha estado acudiendo a 
nuestras oficinas a recoger 
sus documentos o realizar 
los trámites, pero estamos in-
crementando el personal de 
atención con los señores que 
salen al campo, por ahora es-
tamos recurriendo a esa me-
dida”.
“Me preocupa la provincia de 

En San Martín

Lavadora
repleta de droga 

Bebé recién nacida
murió ahogada 

En busca de soluciones - ma-
ñana entra un registrador 
más, en Tarapoto.En Moyo-
bamba, tenemos un proble-
ma, vamos a ver los días car-
gados por ello vamos a au-
mentar personal igual en Rio-
ja - En Lagunas tenemos de-
sierta la plaza, por ahora va a 
ser atendido por Yurima-

guas, pero viene otro proble-
ma, hasta ahora no abren el 
año fiscal para facilitar-les pa-
sajes. En estas épocas del 
año, existe algo de conges-
tión en nuestras oficinas esta-
mos atendiendo algunos 
cambios domiciliarios por-
que además se cierra el pa-
drón en abril.

INFORMES:

SUSCRIPTORES
Se parte de nuestro

grupo de suscriptores
y te enviamos tu

diario virtual

���������

Sisa. El personal ha renun-
ciado y no tenemos reempla-
zante, convocaron a concur-
so y se ha declarado desier-
to”, anota. Al señalar a otras 
provincias de la zona sur de 
la región como Juanjuí, Be-
llavista, Saposoa, Pi-cota y 
Alto Amazonas, el jefe de Re-
niec, muestra su preocupa-
ción al señalar “tenemos pro-
blemas de personal por que 
los con-cursos han sido de-
clarados desiertos, van cinco 
convocatorias que se ha de-
clarado desierto en Lagunas, 
Yurimaguas, Rioja, y Sisa”. 
. “Los sueldos son muy ba-
jos. S/1,500 que no alcanza, 
para habitación y la comida 
son S/.600, el traslado no ba-
ja de S/.200 a S/.300 soles, 
en estas condiciones los 
puestos no tienen acogida,. 
Para la vacante en Rioja, el 
sueldo es S/1,500 para re-
gistrador” concluye Valdez 
Andia. 

Reniec tiene
problemas de personal

Y una refrigeradora también con droga fueron incautadas tras llegar como encomiendas desde  Lima 

La  Fiscalía Provincial Cor-
porativa Especializada en 
Delitos de Corrupción de 
Funcionarios de Ucayali, 
con agentes policiales de la 
Dirección Contra la Corrup-
ción (DIRCOCOR) intervi-
no ayer la Gerencia de in-
fraestructura de la Munici-
palidad Distrital de Neshu-
ya. 
Esta diligencia se dio a raíz 
de la denuncia de un ciuda-
dano con identidad de re-
serva que manifestó que 
“Se designó como Gerente 
de Infraestructura al Sr. 
Jordy René Rojas Laos sin 
tener el tiempo debido para 
asumir dicho cargo, ni certi-

ficación OSCE para ser Ge-
rente de Infraestructura. 
Luego de su designación 
(…) habría favorecido a la 
empresa Consorcio Ejecu-
tor AISATIPOKI conforma-
da por D&G Ingenieros Aso-
ciados SCRL y Operadores 
y Consultores EIRL, en la Li-
citación Pública Nro. 001-
2024-MDN-CS-1”, sostie-
ne el documento. 
La denuncia refiere que se 
trata de la ejecución de la 
obra “Creación del Servicio 
de Agua Potable y Sanea-
miento Rural en el Caserío 
Nuevo Satipo del distrito de 
Neshuya”, en el mismo que 
se le nombró a dicho fun-

cionario como Presidente 
de Comité. 
La fiscalía investiga que Ro-
jas Laos no tendría la expe-
riencia como profesional ni 
certificación del Organismo 
Supervisor de las Contrata-
ciones del Estado (OSCE). 
Según consulta al Colegio 
de Ingenieros de Ucayali, 
este funcionario recién se 
colegio el año 2022, por lo 
que no cumpliría el perfil pa-
ra ocupar dicho cargo. 
Se pudo determinar es que 
el proceso objeto de la de-
nuncia se encuentra en eta-
pa de selección y tiene Acta 
d e  O t o r g a m i e n t o  d e 
BUENA PRO, por lo que se 

ANTICORRUPCION INTERVIENE
AL MUNICIPIO NESHUYA

encuentra pendiente de 
suscripción del contrato. A 
efectos de que se concrete 
el delito de Colusión, es 
que se formuló dicha de-
nuncia .
Finalmente, el Fiscal Anti-
corrupción al salir de dicha 
entidad edil luego de haber 
recabado la documenta-
ción, evitó dar declaracio-
nes a la prensa por órdenes 
superiores. Esto concreta 
lo que sería la segunda vez 
que este municipio se en-
cuentra en un escándalo de 
corrupción, puesto que el al-
calde electo de este distrito 
se encuentra cumpliendo 
prisión preventiva, lo que 
agrava aún más la situa-
ción de esta entidad edil. 
Habrían  indicios que se es-
tarían realizando malos ma-
nejos que afectan a la po-
blación de esta localidad. 
J.Castillo

MONITOREO A
USUARIOS NO 
DOMESTICOS

Emapa San Martín:

Por presuntas irregularidades en  Gerencia de Infraestructura



Piura con 4.29 MBPD.
De otro lado, los lotes que no 
registraron producción son: 
Lote 67 (Loreto), Z-2B (Piu-
ra), Z-6 (Piura) y  Lote I (Tala-
ra), entre otros.
Producción de gas natural 
Por otra parte, la producción 
de gas natural registró un li-
gero descenso, al pasar de 
1,500 millones de pies cúbi-
cos por día (MMCFD) en no-
viembre a 1,336 MMCFD en 
el mes de diciembre de este 
año.
De esta forma, en el año 
2024 la producción total de 
gas natural ascendió a 1,395 
MMCFD un 1,4% menos que 
lo obtenido en el año 2023 
(1,415 MMCFD).
Finalmente, la SPH informó 
que, en el mes de diciembre, 
los lotes con producción de 
gas natural que reportaron 
mayor crecimiento fueron: 
Lote 88 (San Martín) con 707 
MMCFD, Lote 56 (Cusco) 
con 319  MMCFD y Lote 57 
( C u s c o )  c o n  2 5 2 
MMCFD.(FIN) NDP / MDV  
JRA

Lima, ene.La Sociedad Pe-
ruana de Hidrocarburos 
(SPH), destacó hoy que la 
producción de petróleo as-
cendió a 40.63 Miles de Ba-
rriles por Día (MBDP) canti-
dad superior en 4.9% res-
pecto a los 38.70 MBPD del 
año 2023.
Asimismo, indicó que la pro-
ducción de petróleo y con-
densados en diciembre de 
2024 alcanzó los 44.28 
MBPD superando ligera-

mente los 34.37 MBPD re-
gistrados en el mismo perio-
do de 2023 según cifras de 
Perupetro.
También refirió que según 
los datos oficiales señalaron 
que entre los lotes con mayor 
producción de petróleo y con-
densados en el mes de di-
ciembre fueron: el Lote 95 
ubicado en Loreto con 20.60 
MBPD, Lote X ubicado en 
Piura con 7.86 MBPD segui-
do del Lote Z-69 ubicado en 
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destacó por la comercializa-
ción de 3,408 jabas y 218.9 
millares de plátano, gene-
rando ingresos de S/. 85,200 
y una utilidad de S/. 55,067, 
con ventas realizadas a em-
p r e s a s  c o m o  M I A 
C O N S U L T I N G  E I R L , 
TRADING E IRL ,  PATT 
FRESH y Edmundo Moreno 
Osorio. Además, 90 partici-
pantes adoptaron tecnolo-
gías de manejo de cosecha y 
postcosecha, mientras que 
200 agricultores implemen-
taron la fertilización aérea en 
el seudotallo. Asimismo, se 
construyeron 12 módulos de 
postcosecha, asegurando ca-
lidad en procesos como lava-
do, selección, enjabado y pa-
letizado, fortaleciendo la pre-
paración del producto para el 
mercado.
En la actividad del cacao, 
3,539 familias fueron benefi-
ciadas, abarcando un total 
de 4,856 hectáreas en las 
etapas de crecimiento y pro-
ducción en los distritos de 
Campanilla, Pólvora, Toca-
che, Nuevo Progreso y Uchi-
za . El equipo técnico realizó 
faenas técnicas grupales diri-
gidas a participantes de esca-
sos recursos económicos, 
enfocándose en el mapeo y 
la elaboración de perfiles sen-
soriales de cacao en cada 
distrito. Además, se llevaron 
a cabo **2,360 muestras.

Además, en el marco de la 
Gestión Comunal, se trabajó 
con 626 familias organizadas 
en 56 juntas vecinales comu-
nales, fortaleciendo su capa-
cidad organizativa y partici-
pación en la toma de decisio-
nes locales. Asimismo, en la 
actividad naranja, se trabajó 
con 300 familias en 300 hec-
táreas, fortaleciendo la diver-
sificación de cultivos en la re-
gión.
E l  e j e c u t i v o  z o n a l  d e 
DEVIDA San Martín, Jack Ti-
cona Copaquira, destacó la 
importancia de estas accio-
nes "Estos logros reflejan el 
compromiso de DEVIDA con 
las comunidades de San Mar-
tín. Al promover alternativas 
productivas sostenibles y for-
talecer la asociatividad, esta-
mos contribuyendo no solo al 
desarrollo económico, sino 
también al bienestar social y 
ambiental de la región Alcan-
zar el 98.37% de las metas fí-
sicas establecidas en el 2024 
es un ejemplo claro del es-
fuerzo conjunto entre el Esta-
do y las familias. beneficia-
rios.”
Con estas acciones, DEVIDA 
reafirma su compromiso de 
seguir trabajando por el desa-
rrollo integral de la región 
San Martín, demostrando 
que las alternativas sosteni-
bles son el camino hacia un 
futuro más prometedor.

Durante el 2024, la Oficina 
Zonal de DEVIDA en San 
Martín logró avances signifi-
cativos que fortalecieron el 
desarrollo económico de la 
región a través de la promo-
ción de productos alternati-
vos como cacao, café, pláta-
no, naranja y el fomento de la 
asociatividad y la gestión co-
munal. 
Estas actividades, enmarca-
das en la Política Nacional 
de Lucha contra las Drogas 
al 2030, tuvieron como obje-
tivo principal motivar e impul-
sar el desarrollo productivo 
de las comunidades de San 
Martín, gracias a la interven-
ción del Estado a través de 
DEVIDA, 5,739 familias se 
beneficiaron directamente 
de diversas actividades 
orientadas al desarrollo sos-
tenible:
En la actividad café, se brin-
dó asistencia técnica a 400 
familias productoras de café, 
cubriendo 688 hectáreas con 
intervenciones clave como 
abonamiento, manejo inte-
grado de plagas, podas y ma-
nejo de sombra permanente. 
Además, se implementarán 
20 parcelas demostrativas 
con módulos de postcose-
cha, que incluyen beneficios 
como cajones fermentado-
res, canales de correteo y se-
cadores solares. También se 
promovió una gestión soste-
nible de residuos mediante 
composteras, pozas de infil-
tración, letrinas y módulos pa-
ra la producción de biofertili-
zantes, prácticas orientadas 
a incrementar la productivi-
dad en un 50% más.
En la actividad del plátano se 
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Juez admitió nueve meses
de prisión preventiva

Producción de petróleo en Perú creció �.�� en ���� respecto al ���� DEVIDA San Martín impulsa el desarrollo económico de la región

Ministerio de Vivienda en Huánuco

El Gobierno Regional de Lo-
reto (GOREL) liderado por el 
gobernador René Chávez, a 
través de la Oficina Regional 
de Defensa Nacional, conti-
núa brindando asistencia a 
las familias damnificadas por 
el devastador incendio ocu-
rrido en el distrito de Puncha-
na. En una nueva acción de 
apoyo, se realizó hoy una en-
trega significativa de bienes 
de ayuda humanitaria a la 
municipalidad distrital con el 
objetivo de aliviar las necesi-

dades inmediatas de la po-
blación afectada.
La ayuda entregada incluye 
kits de alimentos, carpas, fra-
zadas, utensilios de cocina, 
toallas, kits de aseo perso-
nal, baldes, planchas de tri-
play, entre otros materiales 
esenciales. Estos bienes se 
suman a las entregas pre-
vias realizadas por ambas 
instituciones, reflejando el 
compromiso de la autoridad 
regional en la reconstrucción 
y recuperación del distrito.

REFUERZA AYUDA 
HUMANITARIA A DAMNIFICADOS 

Puntarena

CULTIVOS ALTERNATIVOS 
BENEFICIAN 5,700 FAMILIAS

El director regional de Defen-
sa Nacional y coordinador 
del COER Loreto, Ing. Luís 
Felipe Chong Vásquez, afir-
mó: “El compromiso del go-
bernador es firme con la po-
blación de Punchana. No 
descansaremos hasta que 
cada familia afectada reciba 
el apoyo necesario para su-
perar esta emergencia.”
Los recursos serán distribui-
dos de manera coordinada 
con la Municipalidad Distrital 
de Punchana, asegurando 
que los bienes lleguen a las 
familias más necesitadas. 
Se espera que esta ayuda 
contribuya a mitigar los efec-
tos inmediatos del incendio y 
facilite el inicio de la recupe-
ración de las viviendas y me-
dios de vida de las víctimas.
El GOREL y la Oficina Regio-
nal de Defensa Nacional rea-
firman su compromiso de 
continuar monitoreando la si-
tuación y ofreciendo asisten-
cia hasta la completa recu-
peración del área afectada. 
Además, ambas entidades 
trabajan en la evaluación de 
los daños y en la planifica-
ción de acciones a largo pla-
zo para la reconstrucción de 
viviendas y la reactivación 
económica del distrito.

Hay peligro oculto 
en botellas de agua

Miércoles 08 de

enero 2025

Destacan aporte Lote95 Petrotal
en mayor producción de petróleo

Entregan módulos vivienda a
200 familias afectadas por lluvias 

GOREL tras  devastador incendio en Punchana
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En todo el país
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IE 00614 homenajea a maestra
Jesús María Vásquez Machado

La Municipalidad Provin-
cial de Alto Amazonas, a 
través de la División de 
Medio Ambiente, Par-
ques y Jardines, viene 
reubicando las plantas 
que se encontraban den-
tro de la plaza de Armas, 
tras el inicio de los traba-
jos de construcción.
Esta acción tiene como 
objetivo garantizar que 
el proceso de renova-
ción no se vea afectado 

y que la vegetación se 
mantenga. Este tipo de 
acciones, forman parte 
del trabajo que realiza la 
comuna provincial, para 
revitalizar el área urbana 
de Yurimaguas, promo-
viendo un ambiente más 
sostenible y armónico.
Son más de 180 plantas 
entre palmeras, cucar-
das, crotos, pingo de 
oro, claveles, tawaria y 
mosandra, que serán 

Con integración de Juan Guerra

integración de localidades a 
una EPS forma parte de una 
política pública impulsada 
por Ministerio de Vivienda 
(MVCS) a través del Orga-
nismo Técnico de la Adminis-
tración de los Servicios de 
Saneamiento (OTASS), es-
trategia que tiene como pro-
pósito cerrar brechas de co-
bertura y calidad en los servi-
cios de saneamiento, garan-
tizando una mejor calidad del 
agua y promoviendo la sos-
tenibilidad mediante inver-
siones en infraestructura.
Diálogo y acuerdos con el 
Frente de Defensa de Juan 
Guerra
Como parte de este proceso, 
la ODS Sunass Tarapoto or-
ganizó hoy una reunión infor-
mativa con representantes 
del Frente de Defensa de 
Juan Guerra, encabezados 
por su presidente, Eysen Pa-

redes Grandez. En el en-
cuentro participaron César 
López, gestor social de Su-
nass; Víctor Dueñas, espe-
cialista en supervisión y Pe-
ter Tello Ruiz, especialista en 
procesos de integración de 
OTASS para la región San 
Martín.
En la reunión se suscribió un 
acta de acuerdos con los si-
guientes puntos clave:
1. Continuidad del proceso 
de integración: Se reafirmó 
que se continuará para ges-
tionar financiamiento e inver-
siones destinadas a mejorar 
los servicios en la localidad 
de Juan Guerra. Mientras tan-
to, la municipalidad seguirá 
administrando el servicio, im-
plementando mejoras nece-
sarias.
2. Monitoreo y mejora de los 
servicios: La municipalidad 
llevará a cabo un monitoreo 
constante de los servicios de 
agua y saneamiento, inician-
do un piloto para la instala-
ción de medidores.
3. Sensibilización comunita-
ria: OTASS, en colaboración 
con la municipalidad y el 
Frente de Defensa, realizará 
actividades de sensibiliza-
ción para informar a la pobla-
ción sobre los beneficios del 
proceso de integración.
Emapa San Martín reafirma 
su compromiso de trabajar ar-
ticuladamente con todos los 
actores involucrados para ga-
rantizar un servicio de agua 
potable y saneamiento de ca-
lidad, promoviendo el bie-
nestar y desarrollo de la po-
blación de Juan Guerra.

Emapa San Martín aclara 
que su intervención en el pro-
ceso de integración de la lo-
calidad de Juan Guerra a la 
EPS se sustenta en el Decre-
to Legislativo 1620, que 
aprueba la Ley del Servicio 
Universal de Agua Potable y 
Saneamiento, y en las dispo-
siciones del Decreto Legisla-
tivo N.º 1280, Ley Marco de 
la Gestión y Prestación de 
los Servicios de Saneamien-
to, que busca mejorar el acce-
so y la eficiencia de la ges-
tión del agua potable en fa-
vor de la población.
Como empresa operadora, 
Emapa San Martín tiene el 
mandato de garantizar el ac-
ceso sostenible y eficiente a 
los servicios en las localida-
des integradas, consideran-
do que la política de integra-
ción responde a la necesidad 
de fortalecer los sistemas ac-
tualmente gestionados, algu-
nos por los gobiernos locales 
y que, en muchos casos, no 
cumplen con los estándares 
de sostenibilidad y continui-
dad establecidos por el Esta-
do.
Avances del proceso 
Hay que resaltar que el pro-
ceso de integración en Juan 
Guerra comenzó en 2022 
con la anterior administra-
ción municipal, aunque no se 
concretó debido al cierre del 

periodo de gestión. En 2023, 
se retomó el tema, logrando 
la aprobación del acuerdo de 
concejo en diciembre de ese 
año. En mayo de 2024, la Mu-
nicipalidad Provincial de San 
Martín ratificó dicho acuerdo, 
notificándolo a Emapa San 
Martín para continuar con las 
gestiones correspondientes.
Actualmente, el proceso se 
encuentra en la etapa de mo-
dificación del contrato de ex-
plotación entre la Municipali-
dad Provincial y la EPS. Una 
vez concluida esta fase, se 
podrá gestionar ante OTASS 
el financiamiento necesario 
para ejecutar las mejoras 
identificadas en el diagnósti-
co técnico, creando condicio-
nes favorables para una ope-
ración y mantenimiento sos-
tenible del sistema de agua 
potable.
Se destaca, además, que la 

Lima, ene.El Ministerio de 
Educación (Minedu) inició el 
proceso de adjudicación de 
48 083 plazas docentes en la 
Carrera Pública Magisterial 
(CPM) luego de un concurso 
público en el que 49 411 pos-
tulantes fueron aprobados.
Del total de plazas vacantes, 
14 953 son para instituciones 
educativas interculturales bi-
lingües (EIB) que requieren 
de la acreditación del domi-
nio de una lengua originaria.
Asimismo, 6527 postulantes 
-es decir 13 % del total de los 
docentes aprobados- forman 
parte del padrón EIB y po-
drán ser nombrados en pla-
zas que exigen la menciona-
da acreditación.
Acceso meritocrático
El proceso, que se inició el 
pasado 2 de enero, se desa-
rrolla en tres actos públicos 
de adjudicación y se garanti-
za el acceso meritocrático de 
los docentes. El compromiso 
con la educación intercultu-
ral bilingüe se fortalece con 
programas de formación do-
cente en Loreto y Amazonas, 
a fin de cerrar brechas para 
comunidades originarias.
La adjudicación se desarro-
lla del 2 al 13 de enero. La ta-
rea es responsabilidad de las 
UGEL, respetando el cuadro 

FALLECIMIENTO
La esposa, hijos, nietos, 
bisnietos y demás familia-
res lamentan el sensible fa-
llecimiento de quien en vi-
da fue:

Sus restos son velados en el Jr. Fitzcarral 382 y su 
entierro será el:
Día: Sábado 11-03-23
Lugar: Cementerio General Km 5
Hora: 03:00 pm
Los Familiares agradecen su presencia en este ac-
to de dolor.

Zacarías
Panaifo
Pizango

MPAA

reubicadas en la escali-
nata Adolfo Morey, plaza 
Las Flores, frontis del Ce-

menterio Central, pla-
zuela Primavera.

Gobernador René Chávez emtregó msateriales a parroquia del Padre Raymundo Portelli 

de mérito.
Del 16 al 20 de enero, las di-
recciones regionales de edu-
cación (DRE) adjudican pla-
zas desiertas en el ámbito re-
gional, y del 21 al 24 de ene-
ro, los postulantes pueden 
optar por plazas de otras 
UGEL del ámbito nacional, lo 
que garantiza la máxima co-
bertura.
En las regiones Loreto y Ama-
zonas se han tomado medi-
das adicionales para cerrar 
las brechas de formación do-
cente en EIB. En Loreto, 300 
docentes se titulan mediante 
un programa de profesionali-
zación y, en Condorcanqui, 
Amazonas, se proyecta la 
apertura de una escuela de 
educación superior pedagó-
gica.
"Este concurso público es 
una muestra de nuestro com-
promiso con una educación 
meritocrática y con el fortale-
cimiento de la educación in-
tercultural bilingüe. Estamos 
trabajando para que más do-
centes sean nombrados y pa-
ra garantizar que las comuni-
dades originarias tengan 
maestros capacitados en su 
lengua y cultura", dijo el mi-
nistro de Educación, Morgan 
Quero.
(FIN) NDP/ICI

A más de ��� estudiantes 

MPAA SENSIBILIZA SOBRE 
IMPORTANCIA DE RECICLAR

Miércoles 08 de

enero 2025

Minedu adjudicará más de
48,083 plazas docentes

Con �� años de servicio a la educación

MPAA REALIZÓ SORTEO
POR “DEUDA CERO” 

EMAPA SM BUSCA MEJORAR 
CALIDAD DEL AGUA POTABLE

AVISO

MPAA REUBICA PLANTAS
DE LA PLAZA DE ARMAS

Tras celebración de Año Nuevo 
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Protestan en la
SUNARP Yurimaguas

Cientos de familias reclaman
titulación de sus predios

Estibador muere 
en la vía pública

En la zona baja de Belén

Orgullosos de nuestra Selvadiario

EN ESTA FIESTA DE SAN JUAN SORTEAMOS

 CANASTAS SAN JUANINAS
NOMBRE:...................................................

DNI:.............................................................

CELULAR:...................................................

FECHA DE SORTEO:  LUNES 20 DE JUNIO

RECORTA ESTE CUPÓN Y DEPOSITA EN NUESTRA OFICINA: JR. FITZCARRALD 384
 EL SORTEO SERÁ VIRTUAL DESDE NUESTRO FAN PAGE DE FACEBOOK.
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AVISO

Pasco, ene.Las intensas llu-
vias que se registran en la 
provincia de Oxapampa en 
el departamento de Pasco 
provocaron un huaico que 
arrastró una camioneta ha-
cia el río Paucartambo en la 
localidad de Sogormo, de-
jando decenas de vehícu-
los varados y afectando a 
pasajeros y transportistas, 
informó el Centro de Ope-
raciones de Emergencia 
Regional (COER) de Pas-
co.
El incidente ocurrió aproxi-
madamente a las 07:15 de 
la mañana, cuando un pe-
queño riachuelo se activó 
por las lluvias, creció re-
pentinamente y arrastró al 
vehículo con lodo y pie-
dras. El conductor, identifi-
cado como Víctor Raúl Ga-
lindo Ancho, de 65 años y 
natural de la localidad de 
La Merced, quien era el úni-

co ocupante del vehículo, 
logró salvarse milagrosa-
mente, sufriendo solo gol-
pes y moretones.
La Compañía de Bomberos 
Voluntarios B-204 del distri-
to de Villa Rica respondió 
con rapidez al llamado de 
auxilio de los vecinos de So-
gormo. Gracias a la rápida 
acción del conductor, pudo 
salir con lesiones leves pro-
ducto del incidente. Poste-
riormente, fue trasladado 
hacia La Merced Chancha-
mayo para recibir atención 
médica oportuna.
La intervención de los bom-
beros y serenos de Villa Ri-
ca y Oxapampa fue crucial 
para manejar la emergen-
cia y brindar apoyo inme-
diato.
Bloqueo parcial de la ca-
rretera
El alud de lodo y escom-
bros bloqueó parcialmente 

la carretera, dejando vara-
dos a numerosos vehículos 
y causando importantes da-
ños materiales. La situa-
ción ha generado preocu-
pación entre transportistas 
y pobladores de la zona, 
quienes han tenido que bus-
car rutas alternas para con-
tinuar sus viajes. 
La vía principal entre Oxa-
pampa y Puente Paucar-
tambo (Villa Rica) se en-
cuentra interrumpida, afec-
tando gravemente la transi-
tabilidad en la región.
Recomendaciones a la 
población
El Centro de Operaciones 
de Emergencia Regional 
(COER) de Pasco y las au-
toridades locales están tra-
bajando en coordinación 
para atender esta emer-
gencia suscitada por los fe-
nómenos climatológicos. 
Por ello, instan a la pobla-

Huaico causa caída 
de camioneta a río 

NOTICIAS

ción a mantenerse informa-
da mediante fuentes oficia-
les y seguir las recomenda-
ciones de las autoridades 
para evitar riesgos innece-
sarios. Las autoridades han 
evaluado los daños y han to-

La presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, ratificó 
la decisión de enviar a un re-
presentante de su gobierno 
a la investidura del presi-
dente venezolano Nicolás 
Maduro, programada para 
el viernes 10 de enero. Se-
gún la mandataria, esta ac-
ción se enmarca en el prin-
cipio de autodeterminación 
de los pueblos, una postura 
que definió como funda-
mental en la política exte-
rior de su administración.
Esta decisión marca un 
cambio significativo respec-
to a posturas anteriores, 
cuando Sheinbaum solicitó 
mayor claridad en los pro-
cesos electorales venezo-
lanos. Sin embargo, la pre-
sidenta aclaró que su go-
bierno seguirá los princi-
pios constitucionales que 
promueven la neutralidad y 
la soberanía de las nacio-
nes.
La reelección de Nicolás 
Maduro en Venezuela: es-
tos son los antecedentes
El 28 de julio de 2024 se lle-
varon a cabo las elecciones 

Ministerio de Vivienda

Declaran infundado pedido cese
de prisión de Francisco Pezo

Invierten S/8 millones 
en 3 puentes Huipoca

Programa �Consume Sano y Seguro�
mado medidas para resta-
blecer el tránsito. Maquina-
ria pesada ha llegado a la 
zona para despejar la vía, 
pero las lluvias continúan, 
dificultando las labores de 
limpieza y restauración. 

El COER Pasco recomien-
da evitar transitar por la zo-
na hasta que se restablez-
ca la normalidad y se ga-
rantice la seguridad de los 
conductores y pasaje-
ros.(FIN) WMC

En Venezuela

Presidenta justifica presencia de
México en investidura de Maduro

en Venezuela, cuyos resul-
tados han sido cuestiona-
dos por diversos países y or-
ganismos internacionales. 
Mientras Nicolás Maduro se 
prepara para iniciar un nue-
vo período presidencial, lí-
deres opositores como 
Edmundo González Urrutia 
han denunciado irregulari-
dades en el proceso.
González Urrutia, conside-
rado por algunos países co-
mo el verdadero ganador 
de los comicios, realiza una 
gira internacional buscando 
respaldo. Recientemente 
se reunió con líderes como 
Javier Milei en Argentina y 
Luis Lacalle Pou en Uru-
guay, y planea un encuen-
tro con el presidente de 
Estados Unidos, Joe Biden.
Críticas internacionales y 
la postura de Claudia 
Sheinbaum
El reconocimiento de la ree-
lección de Maduro por parte 
del gobierno mexicano ha 
generado reacciones en-
contradas. Durante la admi-
nistración de Andrés Ma-
nuel López Obrador, Méxi-

co apoyó llamados a la 
transparencia electoral jun-
to con países como Colom-
bia y Brasil. No obstante, 
Sheinbaum ha defendido 
su decisión como un acto 
de respeto hacia la sobera-
nía venezolana.
"Esta es la postura estable-
cida en nuestra Constitu-
ción. No nos corresponde in-
terferir, sino respetar la auto-
determinación de los pue-
blos", afirmó la presidenta 
en respuesta a las críticas.
¿Cuáles son los elementos 
clave del proceso en la si-
tuación de México con su 
postura a la investidura de 
Maduro?: Fecha de la in-
vestidura: 10 de enero.-
Representante de México: 
Posiblemente el embajador 
Leopo ldo  de  Gyves . -
Contexto internacional: Crí-
ticas de Estados Unidos, la 
Unión Europea y varios paí-
ses de América Latina.-
Líder opositor: Edmundo 
González Urrutia busca 
apoyo internacional contra 
la reelección de Maduro.

Y bloquea vía Oxapampa-Puente Paucartambo
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VENDO O ALQUILO
HOTEL EN IQUITOS 
De 5 pisos en Jr Arica 363 A 1 
cuadra de la plaza de armas 

con 30 habitaciones 
Llamar al  942 697 277 -  998 

766 090

CARMEN YSABEL PACHECO CUSTODIO
ABOGADA NOTARIA DE CONTAMANA

CALLE CIRCUNVALACIÓN MZ. 81, LT. 26
CONTAMANA - UCAYALI - LORETO

E-mail notariapachecocustodio@qmail.com

SUCESIÓN INTESTADA

Ante mi oficina notarial ubicada en calle Circunvalación Mz. 81 Lt 26, Distrito de Conta-
mana, Provincia de Ucayali, Departamento de Loreto; Don ABNER ORTIZ PAIMA, ha so-
licitado la SUCESION INTESTADA de su esposa LUZ ANGELICA RUIZ DE ORTIZ, fa-
llecida el 24 de diciembre del año 2,019 en su domicilio habitual ubicado en la calle Cir-
cunvalación Mz. 77, Lt. 11 Contamana, Distrito de Contamana, Provincia de Ucayali y 
Departamento de Loreto, señalando como presuntos herederos al recurrente en su con-
dición de esposo y a sus cuatro hijos JUAN PEDRO ORTIZ RUIZ, LUIS FERNANDO 
ORTIZ RUIZ, LILIANA ORTIZ RUIZ y ABNER MARTIN ORTIZ RUIZ. Lo que se publica a 
fin de que se presenten las personas que se crean con derecho a la herencia.

Contamana, 27 de julio del 2020.

DIARIO AHORA

BE//2180(04.05.2023)

SE BUSCA

CARMEN DANITZA
RAMIREZ GONZALES

DESAPARECIÓ EL 05 DE MARZO
A LAS 8 P.M.

EDAD: 14 AÑOS

LLAMAR A:

LÍNEA 114

Lima, ene.La Superinten-
dencia Nacional de los Re-
gistros Públicos (Sunarp) in-
formó que cerró el 2024 con 
un 100 % de ejecución pre-
supuestal en el rubro de in-
versión pública.
Señaló que dicho presu-
puesto fue destinado para la 
ejecución de proyectos, en-
tre los que destacan el de di-
gitalización de títulos regis-
trales con valor legal en el de-
partamento de Lima; así co-
mo con la construcción de 
las oficinas registrales de sel-

va central (Chanchamayo) y 
la de Espinar (Cusco).
Mientras el proyecto de digi-
talización –que desarrolla la 
Zona Registral IX– está en 
proceso, la ejecución de 
obra de las oficinas ubicadas 
en las localidades menciona-
das presenta avances físicos 
del 100 % y 80 %, respectiva-
mente.
Del mismo modo, dentro del 
rubro de inversiones, la Su-
narp también aprobó y ac-
tualizó en el 2024 los expe-
dientes técnicos para la cons-

trucción de las oficinas regis-
trales de las localidades de 
Bagua y Chiclayo.
El superintendente nacional 
de los Registros Públicos, 
Armando Subauste Braces-
co, sostuvo que “con estas in-
versiones, la Sunarp quiere 
acercar los servicios del Esta-
do a cada vez más ciudada-
nos, brindándoles una aten-
ción que garantice la protec-
ción de sus bienes y dere-
chos, fortaleciendo de esta 
manera la seguridad jurídi-
ca”.
La ejecución presupuestal 
en proyectos de inversión al-
canzó el récord del 100 % y la 
de gasto corriente llegó al 
99.6 %. Se trata de una de 
los más altos niveles de eje-
cución entre las entidades 
del Gobierno Central. En el 
2024, estos dos rubros –in-
versión y gastos corrientes– 
originaron una ejecución del 
99.7 % del presupuesto total 
de la entidad. Esta cifra supe-
ra a la del 2023, en la que se 
llegó al 98.04 % de ejecu-

ANUNCIE
AQUÍ

Justicia de EE.UU. 

SUCESIÓN INTESTADA
Por ante el Notario Público del Distrito de Manantay Dr. Rubén Vargas Ugarte, con oficio 
notarial en el Jirón Aguatía N° 571 San Fernando - Manantay, se ha presentado don 
Oscar Erick Manuyama Piro, solicitando la sucesión intestada, de quien en vida fue su 
padre Tomas Manuyama Cumapa, fallecido el 22 de abril del año 2020, en el inmueble 
ubicado en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, teniendo como último 
domicilio en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, lo que se publica a fin 
de que se presenten los que se crean con derecho a la sucesión dentro del término de 
Ley.-

Manantay, 11 de enero del 2021.-

Senasa lucha contra Xylella fastidiosa 

BE//2180(04.11.2024)

FE//2295(15.11.2024)

FE//2428(22 al 02.11.2024)

Policía encuentra 
S/5,000 afuera de 

banco y los devuelve

ción.
A nivel de unidades ejecuto-
ras, la Zona Registral XI –cu-
ya jurisdicción territorial co-
rresponde a los departamen-
tos de Ica y parte de Ayacu-
cho (provincias de Lucanas y 
Parinacochas)–, se ubica 
por segundo año consecuti-
vo en el primer lugar del ran-
king de ejecución presu-
puestal de la Sunarp al eje-
cutar el 99.97 % de los recur-
sos asignados.
Vale señalar que la Zona Re-
gistral XI fue la primera en 
aplicar la competencia zonal 
en la atención de catastro lo-
grando la estandarización de 
los títulos que pasan a esta 
área. Además inscribió la pri-
mera inmatriculación de 
vehículos vía digital y ha crea-
do una sección única zonal 
de títulos que se atienden en 
plazos de 24, 48 y 72 horas.
A Ica le siguen las zonas re-
gistrales de Pucallpa (99.96 
%), Huancayo (99.95 %), Chi-
clayo (99.89 %) y Tacna 
(99.89 %).(FIN) NDP/CNA 

MASVENDAANUNCIE

DIARIO AHORA
976814796
954949211

En Bagua Grande con
inversión de S� �.� millones 

FE//2295(15.11.2024)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE MANANTAY
EDICTO MATRIMONIAL

HAGO SABER QUE DON:  L IDER WAGNER GOBEA 
RODRIQUEZ DE 36 AÑOS DE EDAD, ESTADO CIVIL. SOLTERO, 
OCUPACIÓN AGRICULTOR, NATURAL DE IQUITOS - MAYDAS – 
LORETO, NACIONALIDAD PERUANA, DOMICILIADO EN 
CASERIO LAS AMERICAS KM 19.00 - FUNDO LOS HERMANOS. 
YARINACOCHA Y DOÑA JESSICA TRUDY FLORES TENAZOA 
DE 31 AÑOS DE EDAD, ESTADO CIVIL SOLTERA OCUPACIÓN 
PROMOTORA, NATURAL DE. YARINACOCHA- CORONEL 
PORTILLO – UCAYALI ,  NACIONALIDAD PERUANA, 
DOMICILIADO EN CASERÍO LAS AMERICAS KM 1900 FUNDO 
LOS HERMANOS- YARINACOCHA.
LUGAR DE CELEBRACION MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE 
MANANTAY, PRETENDEN CONTRAER MATRIMONIO CIVIL, EN 
ESTA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE MANANTAY, LOS QUE 
CONOZCAN CAUSALES DE IMPEDIMENTO PODRAN 
DENUNCIARLOS CONFORME A LEY ARTICULO 250 C.C.

MANANTAY 04 DE SETIEMBRE DEL 2024  

XF//(07.12.2024)

XF//(31 al 05.12.2024)

Sunarp ejecuta el 100 %
de su presupuesto 

MASVENDAANUNCIE
DIARIO AHORA

954949211
976814796

COCINERA URGENTE

NECESITO SERVICIOS DE UNA 
COCINERA PARA EL 

CASERÍO DE NUEVO PIURA.
INFORMES  CELULAR
978177205 SR. HENRY

XF//(04 al 11.12.2024)

En inversiones durante el ����

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO MATRIMONIAL

(CODIGO CIVIL ART. 250 Y 251)
Se hace saber que Don VICTOR RAULDE LA CRUZ VILCHEZ   de 
64 años de edad , Estado Civil DIVORCIADO ,ocupación 
CONTADOR PUBLICO COLEGIADO. Natural de CAPELO, de na-
cionalidad PERUANA con DNI  05201396 domiciliado en PASAJE 
LA AMISTAD E-17 DEL DISTRITO DE PUNCHANA Y Doña  JULIA 
HELEN DONAYRE TUESTA de 45 años de  edad, Estado Civil 
SOLTERA , ocupación INDEPENDIENTE , natural dePAMPA 
HERMOSA, de nacionalidad PERUANA, con DNI N° 40432963, do-
miciliada en PASAJE LAS BEGONIAS Nº 316DEL DISTRITO DE 
PUNCHANA.
Pretenden contraer Matrimonio Civil en esta Municipalidad. Quie-
nes conozcan causal de impedimento podrán denunciarlos dentro 
del término de ocho(8) días y en forma que establece el Art. 253 del 
Código Civil .

Punchana 20  de DICIEMBRE  del 2024

CONSUELO CAMPOS RODRÍGUEZ
REGISTRADOR CIVIL DE LA OFICINA
DE REGISTROS DEL ESTADO CIVIL 

XF//(08 al 10.12.2024)
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La  Municipalidad Provincial 
de San Martín, desarrolló  
una mesa técnica con la par-
ticipación de autoridades, di-
rigentes indígenas y repre-
sentantes legales.
Los  dos temas claves de es-
ta Mesa son  la construcción 
de una carretera que conec-
ta la localidad de Pongo Isla 
con Santa Rosillo de Yana-
yacu, y posteriormente con 
la zona de Orellana en Uca-
yali; y el conflicto social entre 
mestizos e indígenas en San-
ta Rosillo de Yanayacu y Ana-
corotoyacu. 
En el tema de la carretera, 
los funcionarios expusieron 

la importancia de esta obra 
para mejorar la conectividad 
y el desarrollo económico de 
la región. 

Para mejorar producción genética

Joven de 21 años, prove-
niente de la provincia de To-
cache, perdió la vida ayer a 
las 6 de la mañana en el Hos-
pital II-2 de Tarapoto.
El paciente había sido referi-
do el pasado 26 de diciem-
bre en estado crítico, intuba-
do y con diagnóstico positi-
vo de CO-VID-19, es por ello 
que de inmediato ingresó a 
la Unidad de Cuidados 
Intensivos. 
Según el director del hospi-
tal, Manuel Pérez Kugga, a 
pesar de los esfuerzos médi-
cos y el tratamiento con anti-
bióticos de última genera-

ción, el joven no logró supe-
rar la enfermedad. Su esta-
do se complicó aún más por 
un problema renal y una neu-
monía severa que no res-
pondió a los tratamientos. 
“Lamentablemente, a pesar 
de nuestros esfuerzos, el pa-
ciente presentó tres paros 
cardíacos en la mañana de 
ayer. Logramos reanimarlo 
en dos ocasiones, pero el ter-
cer paro fue irreversible. La-
mentamos que ello haya ocu-
rrido”, señaló el director, 
quien además indicó que es 
el único caso reportado en 
ese nosocomio.

deforestadoras, sino defen-
soras del medio ambiente. 
“Queremos que se respeten 
nuestros derechos y se reco-
nozca nuestro compromiso 
con la protección de la natu-
raleza”, afirmó durante su 
participación. 
Kevin Inuma Mandruma, hijo 
del líder indígena asesinado 
Quinto Inuma Alvarado, tam-
bién tomó la palabra para exi-
gir respeto por las decisiones 
de su comunidad. En su dis-
curso, llamó a la paz y criticó 
a quienes reniegan de sus 
raíces.
 “Los que no quieren que sea-
mos una comunidad nativa 
fueron los primeros apus y 
ahora quieren pertenecer a 
un centro poblado. En mi opi-
nión, se avergüenzan de sus 
orígenes. Todos queremos 
que exista un orden y se res-
pe-te el medio ambiente”, ex-
presó.

Marisol García Apagueño, di-
rigente indígena del Bajo 
Huallaga, enfatizó que las co-
munidades indígenas no son 

Mesa écnica en San Martín aborda la construcción de  carreteras y conflictos sociales en comunidades indígenas

CENTRAL

Priorizan carretera de Pongo
Isla-Sta. Rosillo-Orellana

CMYK

CMYK

Comunidad Shipibo-Konibo 

Miércoles 08 de

enero 2025

Injertan 2,400 plantones
de LIMÓN CIDRA 

LA
CHACRA DEL

CHATO

Domingos y 
Reservas al: 942621976

996564205Km 6 - Shirambari

Se invoca la colaboración de los vecinos 

La gestión edil de Manantay 
ha implementado trabajos de 
los servicios públicos en tres 
turnos; es decir, el recojo de 
los residuos sólidos y orgáni-
cos se realiza de 6 de la ma-
ñana a 2 de la tarde en la zo-
na urbana. Mientras que, de 
2 de la tarde a 10 de la noche 
el personal trabaja en asen-
tamientos humanos, ade-
más, la limpieza también es 
en horario de la madrugada.
Con el trabajo de tres turnos 
del personal de Limpieza Pú-
bica de la municipalidad, no 
hay excusa para arrojar los 
desperdicios a las calles, me-
nos para fomentar el desor-

den y vulnerar la salubridad 
del distrito, formando aco-
pios informales en algunos 
puntos de zonas periféricas.
Samuel Acuña Coronel, sub-
gerente de Limpieza Pública, 
dijo que el recojo de los resi-
duos sólidos y orgánicos es 
de todos los días, día y no-
che; por ejemplo, añadió 
que, están erradicando aco-
pios informales de la avenida 
Manantay, a la altura del 
asentamiento humano Gui-
do Nitzuma, trabajos que se-
guirán de forma permanente 
y sostenible.
El funcionario, invoca a los 
vecinos, a colaborar con la 

limpieza del distrito, al no 
arrojar los desperdicios a la 
calle, por el contrario, espe-
rar el paso de los carros reco-
lectores y las furgonetas pa-
ra sacar la basura.
Todos somos responsables 
de la salubridad del distrito, 

porque los que más sufren 
las consecuencias de la con-
taminación ambiental, son 
los niños y los ancianos; en 
este sentido, el alcalde Ro-
ger Galán, seguirá trabajan-
do por la salud del pueblo, en-
fatizó Acuña Coronel.

LA LIMPIEZA PÚBLICA EN
MANANTAY ES EN TRES TURNOS

Joven de 21 años
fallece por Covid19

AVISO

En Tarapoto tras ser referido desde Tocache
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Brindan ayuda a familias 

afectadas por ventarrón

MDY-Reniec avanzan 

campaña de identidad 

Minsa opera 288 centros
de salud mental comunitaria 

CMYK

CMYK

Miércoles 08 de

enero 2025CENTRAL

En todo el país

Cenares distribuye 
un medicamento 

para fibrosis quística

Pasajeros salvan de
morir tras caída de rocas

De triple terapia para pacientes 

Fiscalía en Delitos Aduaneros

Formalizó investigación preparatoria
contra Wilfredo Oscorima

Sentencian a dos
narcoecuatorianos 

Bus se despistó y se precipitó al río Rimac

Por trasladar ��� kgs. de droga
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OD JNE recibió en Loreto
cero fichas Afiliación 

NOTICIAS
Miércoles 08 de

enero 2025

Durante el ����

Bomberos de Iquitos

Ucayali ����,San Martín �����, Huánuco ����� y Amazonas �� ����,al cierre del plazo de afiliación  a organizaciones políticas para primarias de las ERM ����

petentes, realiza el monito-
reo permanente de la posi-

ble activación de quebradas 
en diferentes regiones del 
país, como consecuencia de 
las intensas lluvias registra-
das en distintas zonas del te-
rritorio nacional.
En ese sentido, los especia-
listas de la Dirección Gene-
ral de Ordenamiento y Ges-
tión Integral del Territorio de 
dicho sector observan la di-
námica de las 3,458 quebra-
das identificadas, a través 
de la plataforma Geoque-
bradas, cuya información 
permite a las autoridades re-
gionales y municipales to-
mar las medidas preventi-
vas necesarias. Todo ello 
con el enfoque de gestión de 
riesgo.
Esta herramienta de gestión 
ambiental permite focalizar 
y priorizar zonas geográfi-
cas con altos niveles de ries-
go, lo que facilita la toma de 
decisiones estratégicas.
Según el último reporte de la 
citada herramienta del Mi-
nam, de las 388 quebradas 
con probabilidad de riesgo, 
6 que están ubicadas en Pas-
co presentan nivel muy alto. 

Además, hay 11 regiones 
con nivel de riesgo alto: Pu-
no, Junín, Arequipa, Lima, 
Pasco, Madre de Dios, Caja-
marca, Huancavelica, Cus-
co, La Libertad y Ucayali.
Estas quebradas con mayo-
res condiciones de peligro-
sidad podrían poner en ries-
go la integridad de más de 
600 000 personas e impac-
tar sobre algunos pasivos 
ambientales y en infraes-
tructuras de residuos sóli-
dos (escombreras y rellenos 
sanitarios ubicadas en los 
cauces), lo que podría gene-
rar contaminación significa-
tiva de suelos, agua y aire, 
agravando las consecuen-
cias para los medios de vi-
da, la salud de la población y 
el bienestar de las comuni-
dades.
De no tomarse las medidas 
de prevención, los impactos 
podrían afectar a más de 
900,000 viviendas y 26,133 
kilómetros de red vial, a ni-
vel nacional.
Geoquebradas
Este moderno sistema espe-
cializado, desarrollado por 

el Minam, contiene informa-
ción a nivel nacional sobre la 
probabilidad de activación 
de quebradas por lluvias in-
tensas, que pueden producir 
desastres que afectarían la 
salud y vida de las personas.
Su actualización es diaria y 
se basa en los avisos de cor-
to plazo ante posible activa-
ción de quebradas que gene-
ra el Servicio Nacional de 
Meteorología e Hidrología 
(Senamhi) del Minam.
Geoquebradas ofrece infor-
mación multisectorial técni-
ca y científica generada por 
el Instituto Geológico, Mine-
ro y Metalúrgico, Autoridad 
Nacional del Agua, Servicio 
Nacional de Áreas Natura-
les Protegidas por el Estado, 
Instituto Nacional de Esta-
dística e Informática, así co-
mo por los ministerios de De-
sarrollo Agrario y Riego; de 
Transportes y Comunicacio-
nes, de Salud, de Educación 
y de Vivienda Construcción 
y Saneamiento.Para visuali-
zar la plataforma Geoque-
bradas ingresar al siguiente 
enlace.(FIN) NDP/LZD

En la Reserva Comunal El Sira

Huánuco, ene.Por primera 
vez se ha registrado en vi-
deo, mediante el uso de cá-
maras trampa, a un paujil en 
la Reserva Comunal El Sira. 
Este hallazgo, fruto del es-
fuerzo conjunto de guarda-
parques y especialistas del 
Servicio Nacional de Áreas 
Naturales Protegidas por el 
Estado (Sernanp) constituye 
un avance importante en la 
conservación de esta espe-
cie endémica que se en-
cuentra categorizada como 
especie “En peligro crítico” 
de extinción según la legisla-
ción nacional.
El Sernanp, adscrito al Minis-
terio del Ambiente, indicó 
que la instalación de las cá-
maras trampa se llevó a cabo 
en el sector Pachitea, en el 
distrito de Yuyapichis, pro-
vincia de Puerto Inca, depar-
tamento de Huánuco. 
En total, se colocaron 20 cá-
maras trampa distanciadas 

200 metros una de la otra. El 
monitoreo se inició el 26 de ju-
lio del 2024. El registro en ví-
deo fue realizado entre el 1 
de agosto y el 9 de octubre 
del 2024, y son una revela-
ción para el estudio de esta 
especie. Este resultado se 
encuentra respaldado por el 
“Protocolo de monitoreo del 
uso del hábitat del paujil de 
El Sira”, elaborado por el 
equipo de la Reserva Comu-
nal El Sira, en colaboración 
con la Unidad Funcional de 
Monitoreo, Vigilancia y Con-
trol del Sernanp.
Lo que hace al paujil (Pauxi 
koepckeae) de El Sira real-
mente único es su llamativa 
cresta azul, rasgo que lo dife-
rencia del paujil común. Esta 
característica no solo resalta 
su singularidad, sino que tam-
bién subraya la importancia 
de su conservación, dado 
que su población se estima 
en un rango que fluctúa entre 

los 100 y 400 individuos, dis-
tribuidos exclusivamente en 
la cordillera de El Sira. Esta 
especie, además, está en la 
Lista Roja de la Unión Inter-
nacional para la Conserva-
ción de la Naturaleza (UICN), 
en la categoría "En peligro crí-
tico".
De acuerdo a lo señalado por 
el Sernanp, el monitoreo se 
realizó siguiendo un protoco-
lo riguroso que consideró la 
ubicación estratégica de las 
cámaras trampa, priorizando 
la discreción y la probabili-
dad de avistamiento. Este es-
fuerzo no solo busca docu-
mentar la presencia del pau-
jil, sino también evaluar su es-
tado de conservación y los 
patrones de comportamien-
to. Los datos obtenidos se-
rán vitales para la toma de de-
cisiones en la preservación 
de esta especie y para la in-
vestigación científica dentro 
de las áreas naturales prote-

gidas.
Los datos recogidos no solo 
ampliarán el conocimiento 
sobre el paujil de El Sira, sino 
que también fortalecerán los 
esfuerzos de conservación 
en la región, permitiendo de-
sarrollar campañas educati-
vas y estrategias efectivas 

Registran a un paujil 
por 1ra vez en video 

Minam debido a lluvias 

para el manejo del hábitat de 
esta especie.
El equipo que participó de es-
te hallazgo, lo conformaron 
l a  espec ia l i s ta  A l l i son 
Inchaustegui Moreno; y los 
guardaparques Luz Zúñiga 
Zapata, Leyder López Au-
gusto, Alberth Sánchez Vás-

quez, Luis Maldonado Rojas, 
Arlym Gaspar Paulino, Roy 
Gonzales Tuesta, Boris Mon-
tes Billar y Lucio Cahuapaza 
Cahuapaza. Así como, los lo-
cadores Jhoan Erich Arévalo 
Naranjo y Jhon, y el guía lo-
cal Antonio.(FIN) NDP/LZD 
JRA

Monitorean activación 
quebradas en Ucayali

Lima, ene.El Ministerio del 
Ambiente (Minam), a través 

de sus direcciones de línea 
y organismos técnicos com-
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Logró ejecución récord de S� ��� millones en ���� nológicas en zonas rurales 
del país.
“En 2024 hemos marcado un 
hito en nuestra misión de co-
nectar más peruanos. Los re-
sultados obtenidos demues-
tran nuestro compromiso de 
brindar igualdad de oportuni-
dades a todos los peruanos, 
sin importar dónde se en-
cuentren”, destacó Carla So-
sa Vela, viceministra de Co-
municaciones.
Con la ejecución histórica al-
canzada por Pronatel, se su-
peró ampliamente los resul-
tados de años previos (713 
millones de soles en 2023 y 
776 millones de soles en 
2022).
Esto permitió concretar pro-
yectos esenciales como la 
inauguración del Proyecto 
de Banda Ancha de Junín, 
que, con una inversión de 
329.16 millones de soles, co-
nectó a 353 centros pobla-
dos y más de 250,000 ciuda-
danos.
Asimismo, se logró un avan-
ce de 614 millones de soles 
en ejecución de proyectos re-
gionales de banda ancha, 
destacando la etapa final de 
seis en las regiones de Ama-
zonas, Áncash, Arequipa, La 
Libertad, San Martín y Puno, 

que operarán este 2025.
“Cada uno de estos proyec-
tos representa una puerta ha-
cia el desarrollo. La conecti-
vidad mejora oportunidades 
en educación, salud y co-
mercio, transformando vidas 
y comunidades enteras”, 
agregó la viceministra.
Otros logros
Entre las acciones desarro-
lladas durante el 2024, des-
taca la entrega de 29 ,50 ta-
blets a estudiantes de 1,276 
escuelas en Lambayeque, 
Apurímac y Ayacucho, como 
parte de los proyectos de 
banda ancha. Además, los 
Centros de Acceso Digital 
(CAD) y Espacios Públicos 
de Acceso Digital (EPAD) pro-
movieron competencias tec-
nológicas con 117,360 aten-
ciones, así como 38,128 ca-
pacitaciones y más de 15 mi-
llones de accesos WiFi.
En Amazonas, el MTC am-
plió el Proyecto de Banda 
Ancha, que conectará a 35 
centros poblados adiciona-
les y beneficiará a más de 
8000 ciudadanos. Mientras 
tanto, antes del cierre del 
año, se anunció la conectivi-
dad de 1226 colegios en La 
Libertad, Arequipa y San Mar-
tín.

Para continuar con el com-
promiso de cumplir con las 
necesidades de los ciudada-
nos y usuarios, Pronatel obtu-
vo la aprobación de la audito-
ría de recertificación de su 
certificación de la norma in-
ternacional ISO 9001:2015 - 
Sistema de Gestión de la Cali-
dad de los procesos.
Adicionalmente, se culminó 
el 2024 con la adquisición de 
224 predios relacionados 
con la Red Dorsal Nacional 
de Fibra Óptica y los proyec-
tos de banda ancha.
Asimismo, se verificaron 946 
predios de la red de transpor-
te y 389 de la red de acceso 
de los 18 proyectos de banda 
ancha.
En cuanto al Proyecto 911, 
se cerró el año convocando 
el proceso de licitación para 
la adjudicación de la supervi-
sión de la obra de la futura 
Central de Emergencias. 
Esto, después de adjudicar 
la plataforma tecnológica Sis-
tema de Atención y Gestión 
de Emergencias (SAGE), así 
como el Expediente Técnico 
de la infraestructura de la cen-
tral, que consta de la cons-
trucción de un edificio de tres 
pisos y un sótano.(FIN) NDP 
/ MDV 

Asimismo, el programa ads-
crito al MTC logró avances 
significativos en la reducción 
de brechas digitales y la pro-
moción de competencias tec-

Lima, ene.    El Ministerio de 
Transportes y Comunicacio-
nes (MTC) indicó hoy que, du-
rante el 2024, a través del 
Programa Nacional de Tele-

comunicaciones (Pronatel), 
se logró una ejecución ré-
cord de 990 millones de so-
les, que equivale al 91% de 
lo programado.

zuela, deben ser tratados co-
mo invasores", "deben ser 
enjuiciados, deben ser cap-
turados y debe caer sobre 
ellos todo el peso de la ley".
"Si no tienen el debido permi-
so y entran" sin autorización 
de funcionarios de defensa y 
seguridad, "esa aeronave, 
esos tripulantes, la tripula-
ción y los pasajeros tienen 
que ser tratados como una 

fuerza extranjera que intenta 
invadir (...) el territorio aéreo, 
marítimo o terrestre de la Re-
pública Bolivariana de Vene-
zuela y tienen que ser trata-
dos como tal", sentenció.
El Parlamento venezolano 
se pronunció después de 
que Andrés Pastrana anun-
ciara que nueve exmandata-
rios latinoamericanos pre-
tenden acompañar al líder 

opositor venezolano Edmun-
do González Urrutia a su 
país en su objetivo de asumir 
el 10 de enero la Presidencia 
que reclama tras las eleccio-
nes del 28 de julio.Agencia 
Efe: todos los derechos son 
reservados. Está prohibido 
todo tipo de reproducción sin 
la autorización previa y por 
escrito de la Agencia Efe.  
(FIN) EFE/CCH

chó de "cuatro eclécticos" a 
los exgobernantes, quienes 
–dijo– "son incapaces de pre-
sentarse ante sus respecti-
vos países como candidatos 
ni siquiera a una provincia, 
porque serían expulsados 
por sus pueblos por entre-
guistas".“Deben ser tratados 
como invasores”
Posteriormente, el presiden-
te del Parlamento, Jorge Ro-
dríguez, dio un giro al debate 
y, tras desgranar acusacio-
nes contra los exmandata-
rios, pidió reconsiderar el tex-
to del acuerdo, por conside-
rarlo "un poco tímido".
En ese sentido, planteó esta-
blecer "con claridad que si 
(los expresidentes) osan ho-
yar (excavar), aunque sea 
con una sola planta de su as-
queroso pie, el suelo de la Re-
pública Bolivariana de Vene-

PERÚ/MUNDO
Miércoles 08 de

enero 2025

Caracas, ene.La Asamblea 
Nacional de Venezuela, de 
mayoría oficialista, declaró 
este martes personas no gra-
tas a nueve expresidentes la-
tinoamericanos y pidió que 
sean tratados como una 
"fuerza extranjera que inten-
ta invadir" el país, en caso de 
que pretendan acompañar al 
líder opositor Edmundo Gon-
zález Urrutia en su intención 
de jurar como presidente el 
viernes.
En un acuerdo aprobado por 
unanimidad en esta jornada, 
el Parlamento vetó a los ex-
gobernantes Andrés Pastra-
na (Colombia), Mario Abdo 
Benítez (Paraguay), Vicente 
Fox y Felipe Calderón (Méxi-
co),  Mireya Moscoso y 
Ernesto Pérez Balladares 
(Panamá), Jorge Quiroga 
(Bolivia), Jamil Mahuad 

(Ecuador) y Laura Chinchilla 
(Costa Rica).
Los legisladores repudiaron 
"las nefastas e injerencistas 
declaraciones de un grupo 
de fascistas, de la ultradere-
cha internacional, que expre-
saron su voluntad de estar 
presentes en el territorio ve-
nezolano el día 10 de enero 
de 2025 para entorpecer la 
posesión y debido juramento 
del presidente constitucional 
Nicolás Maduro".
La diputada Rodbexa Poleo, 
quien presentó el proyecto 
de acuerdo, defendió que al 
Legislativo lo mueve "la de-
fensa de la patria y la reinvi-
dicación de nuestra historia".
Por su parte, el legislador Jo-
sé Brito, que se define como 
opositor, aseguró que la "su-
pina hipocresía" se ve nue-
vamente de manifiesto, y ta-

Venezuela declara “personas
no gratas” a 9 expresidentes 

Latinoamericanos 

MTC entregó en San Martin
56 mil 769 gal.combust.

Para atender ��� emergencias viales

PRONATEL llevó Banda 
ancha a SM-Amazonas
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AHORA-HOGAR
Miércoles 08 de

enero 2025

Los contribuyentes que es-
tén habilitados para acoger-
se al Fraccionamiento Espe-
cial de deudas tributarias po-
drán solicitar este beneficio 
hasta el 28 de febrero, infor-
mó la Superintendencia Na-
cional de Aduanas y de Admi-
nistración Tributaria (Sunat).
Entre las deudas que pue-
den acogerse al fracciona-
miento especial se encuen-
tran aquellas administradas 
por la Sunat que constituyen 
ingresos del Tesoro Público 
como el Impuesto a la Renta, 
IGV, ISC, derechos arance-
larios, entre otros, exigibles 
al 31 de diciembre de 2023 y 
que se encuentren conteni-
das en órdenes de pago, li-
quidaciones aduaneras y re-
soluciones, aun cuando se 
encuentren impugnadas o 
en cobranza coactiva, pen-
dientes de pago a la fecha de 

presentación de la solicitud.
Te recomendamos
Estas son las tres modalida-
des de pago:Pago al conta-
do: pago total de la deuda 
acogida menos el bono de 
descuento. Para ello, no se 
requiere el pago cuando el 
deudor solo tenga deuda por 
concepto de intereses y mul-

tas con sus respectivos inte-
reses, y estos se extingan 
por efecto de la aplicación 
del bono de descuento de 
hasta el 100 %, de corres-
ponder.Pago sumario: re-
quiere una cuota de acogi-
miento no menor al 25 % del 
monto de la deuda acogida 
menos el bono de descuento 

y el saldo se paga hasta en 
tres cuotas mensuales.
Pago fraccionado: Requiere 
una cuota de acogimiento no 
menor al 10 % de la deuda y 
el saldo a pagar se fracciona 
hasta en 72 cuotas mensua-
les. La cuota mensual no pue-
de ser inferior a S/ 260,00, 
salvo la última cuota.Cabe 
señalar que el pago al conta-
do o de la cuota de acogi-
miento se deben realizar el 
mismo día de presentada la 
solicitud de Fraccionamiento 
Especial.
Bonos de descuento van des-
de el 30 % hasta el 100 %
El bono de descuento se de-
termina en función del rango 
total de las deudas que se 
pueden acoger al Fracciona-
miento Especial:Este se apli-
ca sobre los intereses y las 
multas con sus respectivos 
intereses, pero en ningún ca-
so afecta el monto del tributo 
no pagado.La tasa de interés 
del Fraccionamiento Espe-
cial, en la modalidad de pago 
sumario y fraccionado es del 
sesenta por ciento (60%) de 
la TIM.

Habilitan descuentos de hasta ���� para deudas tributarias 

Viajaron a fiesta con pasajes pagados por el CongresoLa Fiscalía a través del Área 
de Enriquecimiento Ilícito y 
Denuncias Constitucionales 
presentó la denuncia consti-
tucional contra los congre-
sistas Kira Alcarraz, María 
del Carmen Alva, Patricia 
Chirinos, Edward Málaga, 
Jorge Zeballos y Diego Ba-
zán, por ser los presuntos 
autores del delito de pecula-
do doloso, al haber viajado 
el pasado 11 de febrero de 
2023 a la ciudad de Trujillo y 
habrían utilizado boletos aé-
reos pagados por el Parla-
mento para asistir a la cele-
bración del cumpleaños del 
legislador Diego Alonso Ba-
zán Calderón de Avanza 
País.
Además, la denuncia consti-
tucional se extiende a la con-
gresista Rosangella Barba-
rán de Fuerza Popular, por 
ser presunta autora del deli-
to de peculado doloso en 
grado de tentativa al intentar 
viajar por la misma razón, 
aunque finalmente desistió 
por "motivos personales". Di-
cho viaje le costó al estado 
976.78 soles por cada parla-
mentario; es decir, en total 
se gastó 5860.68 soles por 
todos los parlamentarios El 
Ministerio Público argumen-

ta que es una clara violación 
del uso de los recursos del 
estado, ya que el viaje no ha-
bría estado relacionado a 
ninguna función congresal.
Congresistas dijeron que 
"fueron a trabajar"
Este hecho se dio a conocer 
cuando los familiares Ba-
zán, subieron fotos del cum-
pleaños a sus redes socia-
les en las que se podía ob-

servar a los congresistas en 
la celebración, incluso estu-
vieron los congresistas Ale-
jandro Cavero y Norma Yar-
rrow; sin embargo, ellos no 
estuvieron en la lista de los 
pasajes que fueron pagados 
por el Parlamento.La con-
gresista Patricia Chirinos de 
Avanza País y María del Car-
men Alva de Acción Popular 
fueron consultadas en aque-

Fraccionamiento Especial
rige hasta el 28 de febrero

Presentan denuncia constitucional
contra siete congresistas

lla oportunidad por este via-
je e intentaron justificarse di-
ciendo que se encontraban 
en "semana de representa-
ción"; sin embargo, la sema-
na de representación co-
rrespondiente para el mes 
de febrero de ese entonces 
estaba programado para el 
lunes 20 al 24 de febrero, y 
el viaje fue del 11 al 13 del 
mismo mes.
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Policía desarticula banda �los monstruos de la prostitución�

Rescatan a menor que fue
inducida a prostituirse 

Deportes Miércoles 08 de

enero 2025

Alianza Lima, luego de la sali-
da de todos sus refuerzos ex-
tranjeros de la temporada pa-
sada, sigue en modo ficha-
jes. Ahora, fue el turno de dar-
le la bienvenida a Eryc Casti-
llo.
A través de las redes socia-
les del cuadro blanquiazul, 
anunciaron la contratación 

del delantero ecuatoriano 
Eryc Castillo. De esta mane-
ra, el extremo en mención se 
suma a su compatriota Fer-
nando Gaibor, quien hace po-
co también firmó contrato en 
el elenco de La Victoria.
“¡Eryc ya es blanquiazul. Mu-
cho corazón en cada partido. 
Con Alianza siempre", fue lo 

que le dijeron a Castillo por 
medio de Facebook, Insta-
gram y X.
Alianza Lima y el fichaje de 
Eryc Castillo
Tras el anuncio, los hinchas 
del cuadro que dirige Néstor 
Gorosito saludaron su arribo 
y espera que el jugador des-
taque en la Liga1 Te Apues-

to.
Hay que tener en cuenta que 
RPP había adelantado que el 
futbolista ya estaba en la ca-
pital peruana desde el pasa-
do lunes. Incluso, ya entrena 
en la pretemporada en Cie-
neguilla.
Eryc Castillo, próximo a cum-
plir 30 años, es un atacante 
ecuatoriano natural de la ciu-
dad de Esmeraldas. Es de 
perfil derecho y se desempe-
ña en la posición de volante 
ofensivo, extremo y segundo 
delantero.
Su arribo se da como agente 
libre tras finalizar su etapa en 
el Coritiba de la segunda bra-
silera, donde solo pudo ac-
tuar en seis partidos (inician-
do en el banco de suplentes) 
y en otros 19 no llegó a su-
mar minutos.
Lo que le viene a Alianza Li-
ma
Por otra parte, desde Vélez 
Sarsfield de Argentina han 
confirmado que jugarán un 
amistoso contra Alianza Li-
ma, en tierras argentinas, el 
próximo miércoles 15 de ene-
ro. Será el segundo cotejo de 
preparación del equipo de 
Néstor 'Pipo' Gorosito tras la 
Tarde Blanquiazul, fijada en 
el Estadio Alejandro Villa-
nueva para este domingo 12.

La Selección Peruana pare-
ce haber quedado en el pasa-
do para Paolo Guerrero. El 
delantero de Alianza Lima 
reafirmó que ante Argentina 
“probablemente” ha sido su 
último partido con la Bicolor.
En conversación con los me-
dios de comunicación, el go-
leador histórico del combina-
do nacional reafirmó lo dicho 
en noviembre pasado, donde 
indicó que pudo haber juga-
do su último partido con Pe-
rú. Agregó, además, que es 
momento de darle la oportu-
nidad de darle chance a los 
más jóvenes.
"Ya lo dije, ya lo hablé. No 
quiero hablar más al respec-
to. Seguramente hice mi últi-
mo partido en Argentina. Aho-
ra yo estoy en Alianza, pre-
parándome, queriendo hacer 
un gran torneo, un gran cam-
peonato, para eso me estoy 
preparando", indicó en un pri-
mer momento.
En conversación con los me-
dios de comunicación, el go-
leador histórico del combina-
do nacional reafirmó lo dicho 
en noviembre pasado, donde 
indicó que pudo haber juga-
do su último partido con Pe-
rú. Agregó, además, que es 
momento de darle la oportu-
nidad de darle chance a los 
más jóvenes.
“Ya lo dije, ya lo hablé. No 
quiero hablar más al respec-
to. Seguramente hice mi últi-
mo partido en Argentina. Aho-
ra yo estoy en Alianza, pre-

parándome, queriendo ha-
cer un gran torneo, un gran 
campeonato, para eso me es-
toy preparando", indicó en un 
primer momento.
"La selección necesita gente 
nueva, caras nuevas, jóve-
nes, lo que la gente pide. La 
gente pide nuevos jugado-
res, nuevos procesos y dé-
mosle la oportunidad a los jó-
venes y todos poner un gra-
nito de arena para apoyar a 
la selección como hinchas 
que somos", complementó.
Paolo Guerrero sobre la in-
minente salida de Jorge 
Fossati
Por otro lado, al ser consulta-
do sobre la inminente salida 
de Jorge Fossati de la Selec-
ción Peruana, indicó que no 
está al tanto de la noticia, pe-
ro no tuvo reparos en desta-
car el buen profesional y per-
sona que es el técnico uru-
guayo. 
"Al respecto no te puedo ha-
blar porque no estoy al tanto. 
No sé si está confirmado, si 
se dio o no se dio. Se viene 
hablando mucho, pero no sé 
en qué quedo eso", indicó al 
inicio.
"Yo puedo decir que es un 
gran profesional, una gran 
persona, él y su cuerpo técni-
co están haciendo un gran 
trabajo. Por el momento no 
puedo opinar porque todavía 
no se ha confirmado nada, 
pero son grandes profesio-
nales y trabajan mucho", fina-
lizó.

Ya es de Alianza Lima

Sporting Cristal viene traba-
jando en La Florida con mi-
ras al inicio de la temporada 
2025. Una de las principales 
figuras extranjeras del cua-
dro Celeste es Franco Rome-
ro.
En entrevista con Minuto 1, 
el defensor central indicó 
que los entrenamientos fuer-
tes ya terminaron y que aho-
ra está esperando al inicio 
de los partidos amistosos.
Además, confirmó que tiene 
contrato con el equipo del Rí-
mac hasta mitad de tempo-
rada y que no se arrepiente 
de haber firmado por el cua-
dro peruano.
"Estoy contento. Ahora esta-
mos en plena pretemporada. 
Por suerte han aflojado los 
entrenamientos y empiezan 
los amistosos. Ya pasó lo du-
ro. Tengo contrato hasta mi-
tad de año", indicó en un pri-
mer momento.
"No me arrepiento por la deci-
sión que tomé (sobre firmar 
por Sporting Cristal), porque 
creo que fue la mejor deci-
sión. Pude tener la continui-
dad que tuve en Nacional. Ju-

gué todo el campeonato des-
de que llegué. Creo que pu-
de haber seguido en Nacio-
nal y poder seguir teniendo 
la continuidad que venía te-
niendo, pero las decisiones 
hay que tomarlas y la que to-
mé fue la mejor para poder 
seguir creciendo en mi ca-
rrera", complementó.
Los uruguayos en Spor-
ting Cristal
Por otro lado, al ser consul-
tado sobre los futbolistas uru-
guayos que están y que han 
pasado por Sporting Cristal, 
indicó que todos son queri-
dos por los hinchas del club. 
De hecho, recordó a Jorge 
Cazulo y mencionó a Martín 
Cauteruccio.
"Los uruguayos acá son muy 
queridos. El ídolo más gran-
de es (Jorge) Cazulo. Eso te 

dice todo", indicó en un pri-
mer instante.
“Actualmente, está (Martín) 
Cauteruccio, que es el go-
leador del equipo. La verdad 

"Fue la mejor decisión para
seguir creciendo en mi carrera”

que me recibieron muy bien 
y ellos esperan bastante de 
mí, porque todos los urugua-
yos han dejado su huella", fi-
nalizó.

�La selección necesita nueva gente�

Franco Romero sobre su llegada a Sporting Cristal

Paolo Guerrero reafirma que ante
Argentina ha sido “probablemente”

su último partido con Perú

Eryc Castillo fue anunciado
como nuevo fichaje blanquiazul
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marcado su preferencia.
"Para mí hay muchísimos 
grupos, no te puedo decir 
cuál es el mejor. Sí hay gru-
pos que a mí me mueven mu-
cho el corazón como Agua 
Marina, Grupo 5, Los Mirlos, 
Los Shapis, Los Ecos, Pintu-
ra Roja, Los Wembler's de 
Iquitos", detalló.
Sin embargo, hizo una men-
ción especial a Enrique Del-
gado, el fallecido líder de Los 
Destellos, como el principal 
precursor del movimiento mu-
sical tropical en el Perú.
Próximas presentaciones 
de Mauricio Mesones
Mauricio Mesones y su agru-
pación Viaje tropical, tienen 
programadas dos presenta-
ciones especiales en las pró-
ximas semanas. El 14 de fe-
brero se presentarán en el 
Teatro Plaza Norte, y el 15 de 
febrero en la Cúpula de las 
Artes. Las entradas están dis-
ponibles a través de la plata-
forma Joinnus.
"Estamos muy felices de vol-
ver a la CÚPULA después de 
dos años ! ❤ Sera una noche 
especial, única y quizas irre-
petible", dijo en una publica-
ción que compartió en sus re-
des sociales. "Voy avisando 
que ya vamos medio teatro 
lleno!! � No te quedes fuera 
de la Fiesta del Amor!!", dijo 
en otro posteo donde promo-
ciona su presentación en Pla-
za Norte.

CMYK

CMYK

Te	deseamos	muchas	fe-Te	deseamos	muchas	fe-
licidades	 en	 este	 día	licidades	 en	 este	 día	
que	 estas	 cumpliendo	que	 estas	 cumpliendo	
07	añitos.07	añitos.
Que	 lo	 pases	 bonito	 y	Que	 lo	 pases	 bonito	 y	
que	disfrutes	del	agasa-que	disfrutes	del	agasa-
jo	 que	 lo	 hacemos	 con	jo	 que	 lo	 hacemos	 con	
mucho	amor.mucho	amor.
Que dios te bendiga Que dios te bendiga 
hoy y siempre.hoy y siempre.
Saludos	 de	 tus	 abueli-Saludos	 de	 tus	 abueli-
tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	
tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	
Gleydi	RocíoGleydi	Rocío

Te	deseamos	muchas	fe-
licidades	 en	 este	 día	
que	 estas	 cumpliendo	
07	añitos.
Que	 lo	 pases	 bonito	 y	
que	disfrutes	del	agasa-
jo	 que	 lo	 hacemos	 con	
mucho	amor.
Que dios te bendiga 
hoy y siempre.
Saludos	 de	 tus	 abueli-
tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	
tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	
Gleydi	Rocío

El cantante, músico y com-
positor Mauricio Mesones, 
habló sobre sus planes para 
2025 y las próximas presen-
taciones que ofrecerá en fe-
brero con su agrupación Via-
je tropical. Durante la con-
versación, el autor de La cum-
bia del amor reveló que uno 
de sus más grandes deseos 
como artista es realizar un 
concierto en el Alejandro Vi-
llanueva, estadio del club 
Alianza Lima, del cual es hin-
cha acérrimo.
Consultado sobre la posibili-
dad de que la dirigencia del 
equipo íntimo le haga la pro-
puesta, el exparticipante de 
El gran chef famosos dijo 
que sería un "honor y pla-
cer".
"Lo lleno tres fechas, claro 
que sí. Qué mejor honor y pla-
cer para un músico, hincha 
de un equipo, hacer un con-
cierto en el estadio de su 

equipo. En el Estadio Nacio-
nal ya he tocado, pero yo no 
recuerdo que se haya hecho 
un concierto en el estadio de 
Alianza hace poco. Sé que 
ahí tocaron Rubén Blades y 
Juan Luis Guerra, pero hace 
tiempo no se hacen concier-
tos ahí. A mí me gustaría ir a 
hacer un concierto, sería lin-
do", expresó.
En cuanto a posibles artistas 
invitados, el cantante co-
mentó que no incluiría telo-
neros, pero sí estaría dis-
puesto a compartir el esce-
nario con sus amigos, sin dar 
nombres específicos.
Reconocimiento a la cum-
bia peruana
Durante la entrevista, Mauri-
cio Mesones también fue con-
sultado sobre las mejores 
agrupaciones de cumbia en 
el Perú. El artista dijo que no 
podía elegir a una sola, ya 
que existen muchas que han 
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El actor Johnny Depp alertó 
a sus seguidores sobre una 
serie de estafas en redes so-
ciales que utilizan inteligen-
cia artificial (IA) para suplan-
tar su identidad. A través de 
un comunicado publicado en 
su cuenta oficial de Insta-
gram, el protagonista de Pira-
tas del caribe advirtió sobre 
los métodos empleados por 
los estafadores para enga-
ñar a sus fans.
"Los estafadores en línea es-
tán intensificando sus es-
fuerzos para apuntar a mis 
fans y seguidores", indicó la 
estrella que Hollywood. Se-
gún explicó, estas personas 
crean cuentas falsas de co-
rreo electrónico y redes so-
ciales para pasarse por él o 
miembros de su equipo con 
el fin de pedir dinero o infor-
mación.
"Hoy, la IA puede crear la ilu-
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Mauricio Mesones quiere hacer un concierto en Matute: "Un
honor y placer para un músico hincha de Alianza Lima”

yo. Pero, ni yo, ni mi equipo, 
te pediremos dinero o tu in-
formación personal", resaltó.

sión de mi cara y mi voz. Los 
estafadores pueden parecer 
y sonar como el verdadero 85

IVETTE

"No pido dinero": Johnny Depp alerta a sus seguidores
por estafadores que utilizan IA para suplantarlo en redes


